

L'Estonie après les élections législatives du 4 mars 2007

Rein Taagepera : Professeur émérite de science politique à l'université de Tartu et à l'université de Californie à Irvine, membre de l'Assemblée constituante d'Estonie en 1991 et co-fondateur du Parti Res Publica dont il a été le Président de 2001 à 2002, spécialiste reconnu des systèmes électoraux..

Fondation : [Blogeurope.net](#) | [Carte de l'UE à 27](#) | [France-élection présidentielle](#) | [Turquie - scrutin présidentiel](#) | [Irlande-élections législatives](#) | [Arménie-élections législatives](#) | [Islande- élections législatives](#) **Fête de l'Europe** : [Célébrations du 9 mai](#) | [Parade Schuman](#) **Conseil de l'Europe** : [Liberté de la presse](#) **Présidence** : [UE-USA](#) [Climat](#) | [UE-USA](#) | [Accord ciel ouvert](#) | [Droits de l'homme et Russie](#) | [Irak](#) **Conseil** : [Nouvelle direction](#) **Commission** : [Budget](#) | [Services financiers de détail](#) | [Environnement](#) | [Croissance - zone euro](#) | [Biocarburants](#) | [Impôt européen sur les sociétés](#) **Parlement** : [Défense-espace](#) | [Internet à bande large](#) **CJCE** : [Mandat d'arrêt européen](#) **ONU** : [Kosovo](#) **Allemagne** : [Recul du chômage](#) | [Préparation du G8](#) **Autriche** : [Droit de vote](#) **Estonie** : [Russie: dangereuse escalade](#) **France** : [Election présidentielle](#) | [Amitié franco-allemande](#) | [Nicolas Sarkozy et l'Europe](#) **Royaume-Uni** : [Elections locales](#) **Ukraine** : [Elections législatives anticipées](#) **Eurostat** : [Echanges courants](#) | [Prix-production industrielle](#) | [Baisse du chômage](#) | [Inflation](#) | [Commerce de détail](#) **Rapports** : [Médiateur européen](#) | [Coopération policière](#)

[Agenda](#) | [Abonnement et plus d'infos](#)

Fondation :

[Blogeurope.net](#)

La Fondation lancera, le 9 mai prochain, à l'occasion de la Journée de l'Europe, son blog "www.blogeurope.net". A travers ce blog, la Fondation entend susciter un échange d'idées dans un espace de libre discussion et favoriser le débat sur les principaux enjeux européens. Ce blog comporte quatre rubriques : politique, économie, société et international. N'hésitez donc pas à prendre position, à réagir et à participer. Blogeurope.net vous permet également de créer votre propre blog sur l'Europe. Lancez-vous, faites circuler vos idées sur l'Europe !

[Lire](#)

Carte de l'UE à 27

La Fondation vient d'éditer une carte actualisée de l'Union européenne depuis l'élargissement du 1er janvier dernier à la Bulgarie et à la Roumanie. C'est la seule carte à 27 disponible à ce jour. Elle constitue un outil de base pour comprendre la géographie de l'UE. Commandez la dès maintenant sur le site de la Fondation.

[Lire](#)

France-élection présidentielle

Nicolas Sarkozy (UMP) a remporté nettement le 2e tour de l'élection présidentielle par 53.06 % des voix contre 46.94 % à Ségolène Royal (PS). La participation était de 83.97%, soit l'une des plus élevées de la Ve République. C'est le 16 mai prochain que le président élu le 6 mai prendra officiellement ses fonctions succédant à Jacques Chirac, président de la République depuis mai 1995. Il deviendra alors le 23e président de la République française.

[Lire](#)

Turquie - scrutin présidentiel

La Cour constitutionnelle, saisie par le principal parti d'opposition, le parti républicain du peuple (CHP), vient d'annuler le 1er tour de l'élection présidentielle qui s'est tenu le 27 avril dernier au motif que le quorum des

députés présents ce jour-là n'était pas atteint et ne respectait donc pas la Constitution. Un nouveau 1er tour a eu lieu le 6 mai, mais Abdullah Gül, l'unique candidat, n'y a pas obtenu la majorité des 2/3 requises. Il renonce donc à être candidat. Des élections législatives anticipées seront donc organisées le 22 juillet prochain.

[Lire](#) _____ ▲

[Irlande-élections législatives](#)

Le Premier ministre, Bertie Ahern, se représentera pour un 3ème mandat consécutif aux élections législatives qui se tiendront le 24 mai. La situation économique du pays est bonne. La situation en Irlande du Nord est apaisée. Cela suffira t-il pour l'emporter ? Avec quelle coalition ? Le système électoral est en effet très particulier.

[Lire](#) _____ ▲

[Arménie-élections législatives](#)

Le 12 mai prochain, les 2,32 millions d'électeurs arméniens éliront les 131 députés de l'Azgayin Zhoghov, Chambre unique du Parlement. Les partis au pouvoir, Parti républicain et Arménie prospère, arrivent en tête des intentions de vote avec respectivement 13,1% et 11,1% des suffrages. De nombreux observateurs seront présents pour s'assurer de la régularité du scrutin.

[Lire](#) _____ ▲

[Islande- élections législatives](#)

Le 12 mai prochain, les Islandais sont appelés aux urnes pour renouveler les 63 membres de l'Althing, Chambre unique du Parlement. A une semaine du scrutin, le Parti de l'indépendance (SJ) du Premier ministre Geir H. Haarde est en tête des intentions de vote dans toutes les enquêtes d'opinion, recueillant autour de 40% des suffrages. Il est suivi par la principale formation de l'opposition, le Parti de l'alliance social-démocrate (SF), qui obtiendrait entre 20% et 25% des voix. La principale incertitude concerne la composition de la coalition qui formera le futur gouvernement.

[Lire](#) _____ ▲

Fête de l'Europe :

[Célébrations du 9 mai](#)

En France et dans tous les pays de l'Union européenne, la "Journée de l'Europe" sera fêtée le 9 mai prochain en souvenir de la déclaration de Robert Schuman, ministre français des Affaires étrangères, qui prononça, le 9 mai 1950, une déclaration qui posa les bases de la construction européenne. Le 9 mai a été déclaré "Journée de l'Europe" par le Conseil européen en 1984. Fêtez l'Europe près de chez vous!

[Lire](#) | [Autre lien](#) _____ ▲

[Parade Schuman](#)

Varsovie fêtera l'Europe le 12 mai lors de la "Parade Schuman" organisée, en partenariat avec la Fondation, la Fondation Konrad Adenauer et le Parlement européen, par la fondation polonaise Robert Schuman en présence, notamment, du Premier ministre polonais, Jarosław Kaczyński, d'Anna Fotyga, Ministre polonaise des Affaires étrangères, de Margot Wallström, Vice-présidente de la Commission européenne et de Danuta Hübner, Commissaire en charge de la politique régionale.

[Lire](#) _____ ▲

Conseil de l'Europe :

[Liberté de la presse](#)

La sécurité des journalistes et l'impunité ont été les thèmes de la Journée mondiale de la liberté de la presse célébrée le 3 mai. Le Conseil de l'Europe a marqué cette Journée en mettant en ligne des questions et des observations de journalistes sur le thème : "Les professionnels des médias en temps de crise". Le Secrétaire Général, Terry Davies, a souligné le fait que sept mois après que la journaliste russe Anna Politkovskaya a été retrouvée morte devant son domicile à Moscou, on ignore toujours qui a commandité et perpétré ce crime.

[Lire](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#) _____ ▲

Présidence :

UE-USA Climat

Bien que leurs points de vue divergent sur les quotas d'émissions de gaz à effet de serre, les Etats-Unis et l'Union européenne, réunis en sommet à Washington le 30 avril, se sont engagés, pour la première fois, à lutter ensemble contre le réchauffement climatique. Ils ont décidé de collaborer afin de développer de nouveaux biocarburants et des centrales énergétiques n'émettant pas de dioxyde de carbone. A l'issue de son entretien avec le président américain George W. Bush, la présidente en exercice de l'UE, la chancelière allemande, Angela Merkel, a qualifié cette décision de "pas de géant".

[Lire](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#) _____ ▲

UE-USA

Lors du sommet entre l'Union européenne et les Etats-Unis à Washington le 30 avril, la chancelière allemande Angela Merkel, le président américain George W. Bush, ainsi que le président de la Commission européenne José Manuel Barroso ont débattu des relations économiques transatlantiques, du trafic aérien, du changement climatique, de la sécurité énergétique et des questions de politique étrangère. La signature d'un accord de partenariat économique transatlantique a été le temps fort de ce sommet. Cet accord vise à réduire les dernières barrières commerciales entre les deux géants économiques tout en harmonisant les normes dans les secteurs automobile, pharmaceutique et chimique. Cet accord comprend la création d'un conseil économique transatlantique chargé de veiller à la mise en oeuvre des accords règlementaires. "C'est un bon jour pour les relations euro-américaines", a déclaré Angela Merkel. Tous ont affirmé qu'ils souhaitent que le cycle actuel de négociations pour le développement (Doha) aboutisse avec succès.

[Lire](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#) _____ ▲

Accord ciel ouvert

En marge du sommet qui s'est tenu le 30 avril à Washington, l'Union européenne et les Etats-Unis ont officiellement signé l'accord aérien "ciel ouvert" libéralisant les vols transatlantiques. "Cet accord est à la fois la pièce centrale d'une relation transatlantique revigorée et un grand pas en avant pour l'aviation internationale", a estimé le vice-président de la Commission européenne en charge des Transports, Jacques Barrot. Il entrera en application le 30 mars 2008.

[Lire](#) _____ ▲

Droits de l'homme et Russie

Le 3 mai, l'Union européenne et la Russie ont tenu la 5e session de consultations intergouvernementales sur les droits de l'Homme. Lors de cette rencontre, les participants ont abordé les questions concernant la situation actuelle des droits de l'Homme dans l'UE, en Russie et au niveau international. Les représentants européens ont fait part de leur inquiétude quant à la situation des droits de l'Homme en Russie, en particulier le droit à la liberté d'opinion et de réunion, la liberté de la presse, surtout avant les élections législatives et présidentielle, la situation des organisations non gouvernementales et de la société civile russes, le respect de l'Etat de droit et la situation en Tchétchénie.

[Lire](#) _____ ▲

Irak

L'Union européenne s'est félicitée du lancement, le 3 mai, du Pacte international pour l'Irak. Elle a réaffirmé son soutien au gouvernement démocratiquement élu de l'Irak et au peuple irakien, ainsi qu'aux efforts qu'ils déploient en vue d'apporter la paix, la sécurité, la stabilité et la prospérité à leur pays. L'aide financière globale que l'UE et ses États membres ont apportée depuis 2003 s'est élevée à 14,2 milliards d'euro. En 2007, l'aide financière de l'UE devrait atteindre 1,8 milliard d'euro. Des négociations vont s'ouvrir prochainement afin de mettre en place, pour la première fois, des relations contractuelles à travers un accord de commerce et de coopération.

[Lire](#) | [Autre lien](#) _____ ▲

Conseil :

Nouvelle direction

Le Portugais Alvaro de Vasconcelos a pris, le 1er mai, la direction de l'Institut d'études de sécurité (IES), agence dépendant du Conseil de l'UE, basée à Paris. Alvaro de Vasconcelos présidait depuis 1981 l'Institut d'études stratégiques et internationales (IEEI) à Lisbonne. Il succède à la Française Nicole Gnesotto qui devrait être nommée chargée de mission auprès de Javier Solana, secrétaire général du Conseil et Haut représentant pour la politique étrangère et de sécurité commune.

[Lire](#)

Commission :

Budget

La Commission a adopté, le 2 mai, l'avant-projet de budget pour 2008 qui s'établit à 129,2 milliards d'euro en crédits d'engagement, soit une augmentation de 2% par rapport à 2007. Les crédits de paiement sont fixés à 121,6 milliards d'euro, ce qui représente une hausse de 5,3%. Pour la première fois, les dépenses engagées pour les politiques en faveur de la croissance et de l'emploi en représentent la part la plus élevée, devant celles consacrées à l'agriculture. Dalia Grybauskaitė, Commissaire chargée de la programmation financière et du budget, a déclaré: "Le budget proposé marque un tournant historique pour l'Union européenne (...) Davantage de crédits sont désormais disponibles pour les politiques axées sur le progrès économique, sans que soient sacrifiés les efforts requis en matière d'environnement, d'énergie, de liberté et de sécurité, ou de politique étrangère et de sécurité commune". La première lecture du budget aura lieu le 13 juillet au Conseil et les 22-25 octobre au Parlement européen.

[Lire](#)

Services financiers de détail

La Commission a publié, le 2 mai, un Livre vert dans lequel elle donne sa vision de la politique européenne concernant les services financiers de détail, comme les comptes bancaires, les prêts, les hypothèques, les investissements et les produits d'assurance offerts aux consommateurs individuels. Ce livre vert vise à mieux comprendre les problèmes rencontrés par les consommateurs et par les entreprises dans ce domaine, à définir les principaux objectifs de la Commission et à identifier les domaines dans lesquels il y a lieu de poursuivre les efforts. Toutes les parties intéressées sont invitées à faire connaître leur point de vue au plus tard le 16 juillet 2007.

[Lire](#) | [Autre lien](#)

Environnement

Le 3 mai, la Commission a adopté son examen à mi-parcours du 6e programme d'action communautaire pour l'environnement qui montre des résultats encourageants. La Commission a également arrêté son bilan annuel de la politique de l'environnement de l'UE et des Etats membres pour l'année 2006 qui montre que le changement climatique est plus que jamais prioritaire sur l'agenda politique et que des progrès ont été faits sur des questions comme la stratégie révisée de développement durable, le règlement REACH (substances chimiques) et la conservation de la biodiversité et des ressources naturelles.

[Lire](#) | [Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Croissance - zone euro

Avec 2,7%, l'économie de la zone euro a connu en 2006 son taux de croissance le plus élevé depuis 2000. La croissance de l'emploi est passée à 1,5% en 2006, entraînant la création de près de deux millions d'emplois, tandis que l'inflation restait en dessous de 2%. Ces résultats mettent les 13 Etats membres de la zone euro dans une position de force face aux défis futurs, parmi lesquels figurent le relèvement du potentiel de croissance, l'amélioration de l'adaptation aux chocs économiques, la mise en ordre de la fiscalité européenne et réussir l'élargissement de la zone euro.

[Lire](#) | [Autre lien](#)

Biocarburants

La Commission a lancé, jusqu'au 4 juin prochain, une consultation publique pour étudier les moyens d'atteindre une part de 10% de biocarburants dans le secteur des transports d'ici 2020 tout en garantissant la durabilité environnementale. La Commission souhaite recueillir le point de vue des autorités publiques, des entreprises,

des organisations non gouvernementales et d'autres parties intéressées sur quatre questions: Comment concevoir un système de viabilité à long terme des biocarburants? Comment surveiller l'incidence globale des biocarburants sur l'utilisation des terres? Comment encourager l'utilisation des biocarburants de deuxième génération? Quelles sont les autres mesures nécessaires pour parvenir à une part de biocarburants de 10 %?.

[Lire](#) _____ ▲

[Impôt européen sur les sociétés](#)

Après un premier rapport établi en 2006 et avant d'adopter une proposition en 2008, la Commission a adopté, le 2 mai, une communication concernant les progrès réalisés en matière d'assiette commune consolidée pour l'impôt des sociétés (ACCIS). Grâce à l'ACCIS, les entreprises pourraient calculer leur base imposable selon une même règle pour l'ensemble de leurs activités dans l'UE, ce qui permettrait de simplifier les procédures, de renforcer l'efficacité des entreprises et de réduire leurs coûts de mise en conformité.

[Lire](#) | [Autre lien](#) _____ ▲

Parlement :

[Défense-espace](#)

Lors d'une audition, organisée par la sous-commission défense et sécurité du Parlement, qui fait suite à la proposition de la Commission européenne de mettre en place une politique spatiale européenne, les députés européens et les experts présents ont plaidé, le 2 mai, pour mettre sur pied des projets au niveau européen, "idée à laquelle est très attaché le Parlement européen, a estimé Jacek Saryusz-Wolski (PPE-DE, PL), président de la commission des affaires étrangères. Karl von Wogau, (PPE-DE, DE), président de la sous-commission défense et sécurité, a estimé que l'Europe a "besoin de satellites d'information pour des missions militaires, la protection de ses frontières extérieures ainsi que la protection de ses infrastructures sensibles, mais aussi en cas de tsunami".

[Lire](#) _____ ▲

[Internet à bande large](#)

Le développement de l'Internet à bande large est vital pour faire de l'Union européenne une économie de pointe fondée sur la connaissance, ces connexions permettant d'offrir des services électroniques de santé ou de paiement dans des régions isolées. Un rapport d'initiative, adopté le 3 mai par la commission de l'industrie du Parlement européen, définit des mesures pour réduire la "fracture numérique" entre régions urbaines et rurales. A la fin de 2006, 28% des ménages de l'Union européenne disposaient à domicile d'un accès Internet à large bande selon le sondage Eurobaromètre sur les "communications électroniques auprès des ménages". En termes de lignes à large bande installées, l'UE devance les Etats-Unis depuis octobre 2005. Toutefois, le bilan en matière de connexions Internet est très contrasté selon les Etats membres.

[Lire](#) _____ ▲

CJCE :

[Mandat d'arrêt européen](#)

La Cour de justice des Communautés européennes a confirmé, le 3 mai, la validité de la décision-cadre européenne instituant le mandat d'arrêt européen, entré en vigueur en 2004, pour lutter contre la criminalité organisée et le terrorisme. La Cour avait été saisie par la justice belge à qui une association d'avocats flamande avait demandé l'annulation de la loi transposant dans le droit belge la décision européenne créant le mandat d'arrêt européen. L'association estimait notamment que la suppression du contrôle de la double incrimination (le fait qu'un même délit soit punissable dans les deux pays concernés) était contraire au principe de légalité en matière pénale. Dans son arrêt, la Cour a réfuté cet argument, jugeant que "la suppression du contrôle de la double incrimination est conforme au principe de légalité ainsi qu'au principe d'égalité et de non-discrimination".

[Lire](#) _____ ▲

ONU :

[Kosovo](#)

Johan Verbeke, Chef de la mission du Conseil de sécurité au Kosovo, a indiqué, le 2 mai, lors d'une séance publique du Conseil et après 6 jours de visites à Bruxelles, Belgrade, Pristina et Vienne, que les positions des

parties sur les propositions de règlement du statut du Kosovo continuent de "diverger profondément (...) Les représentants de la communauté albanaise continuent d'exprimer leur plein soutien aux propositions et recommandations sur le statut du Kosovo (...) tandis que leurs interlocuteurs serbes du Kosovo rejettent toute solution menant à l'indépendance de la province".

[Lire | Autre lien](#)

Allemagne :

[Recul du chômage](#)

Le nombre de chômeurs en Allemagne a baissé au mois d'avril, passant de 4,108 millions à 3,967 millions. Cela représente un taux de chômage de 9,5 %, 141 000 chômeurs de moins qu'au mois de mars dernier et 824 000 de moins que l'année dernière. Les chiffres actuels sont les plus bas depuis 4 ans. Les raisons de cette évolution sont la conjoncture favorable et la douceur de l'hiver. La chancelière Angela Merkel a salué ce passage sous la barre des quatre millions, qu'elle a qualifié de "très réjouissant".

[Lire](#)

[Préparation du G8](#)

La présidence allemande du G8 et de nombreuses organisations non gouvernementales (ONG) se sont retrouvées, le 25 avril, pour une rencontre à Bonn, en collaboration avec le Forum Environnement et Développement. Tous ont considéré qu'il est utile de maintenir un dialogue permanent entre la société civile et le G8. Plus de 200 représentants de la société civile y ont discuté de ce que sera le programme allemand du sommet du G8 à Heiligendamm, du 6 au 8 juin prochain. La présidence allemande approfondit ainsi les rencontres qui avaient été lancées par les présidences britannique et russe. La chancelière rencontrera aussi personnellement, à la mi-mai, des représentants des ONG.

[Lire](#)

Autriche :

[Droit de vote](#)

Les Autrichiens pourront voter dès l'âge de 16 ans à tous les scrutins, devenant ainsi les plus jeunes électeurs dans l'Union européenne, selon l'une des réformes adoptées le 2 mai par le conseil des ministres. L'abaissement de l'âge du droit de vote fait partie d'une série de réformes au programme du gouvernement de la coalition formée en janvier entre les sociaux-démocrates du chancelier Alfred Gusenbauer et les conservateurs. Le parlement a prévu de les approuver avant l'été. Outre l'abaissement de l'âge du droit de vote à 16 ans, les Autrichiens pourront également se faire élire dès l'âge de 18 ans. Toutefois, pour le poste de président de la République, l'âge minimal requis reste fixé à 35 ans.

[Lire](#)

Estonie :

[Russie: dangereuse escalade](#)

La confrontation entre l'Estonie et la Russie a connu une nouvelle escalade. Le conflit autour du déplacement d'un monument à la gloire de l'Armée rouge à Tallinn a ouvert en Estonie les vieilles plaies de l'occupation soviétique et de l'intégration de la minorité russe. Moscou a exploité la colère provoquée par le déplacement du monument, pour attiser des sentiments anti-estoniens et dépeindre l'Estonie comme un pays bafouant les droits de l'Homme. Face à ces accusations sans fondement, le chef de la diplomatie estonienne, Urmas Paet, a indiqué que l'ambassade russe à Tallinn avait "inspiré" les troubles qui ont suivi le déplacement du monument soviétique. L'Union européenne, "profondément inquiète", a assuré, tout comme l'OTAN, l'Estonie de son entier soutien. Nul doute que le dossier sera évoqué lors du sommet UE-Russie qui se tiendra le 18 mai prochain.

[Lire | Autre lien | Autre lien | Autre lien](#)

France :

[Election présidentielle](#)

Les Français se sont, une nouvelle fois, massivement rendus dans les bureaux de vote le 6 mai pour le 2e tour de l'élection présidentielle. La participation a été en effet de 83,97%. Selon les résultats définitifs fournis par le ministère de l'Intérieur, le candidat de l'UMP, Nicolas Sarkozy, a recueilli 53,06% des voix contre 46,94% pour la

candidate socialiste, Ségolène Royal. Il succédera à Jacques Chirac le 16 mai prochain.

[Lire](#)

[Amitié franco-allemande](#)

Pour son dernier voyage officiel à l'étranger le 3 mai, le Président de la République française, Jacques Chirac, s'est rendu à Berlin où il a été accueilli par la chancelière Angela Merkel. Les deux responsables ont rappelé la force du lien franco-allemand et l'importance de la coopération entre les deux pays. Ils ont ensuite passé en revue un détachement de la brigade franco-allemande. Le président Chirac a appelé les deux pays à "avoir beaucoup d'ambition" pour relever les défis actuels et, notamment, pour réformer les institutions européennes. La Chancelière a rappelé qu'il avait été le premier chef d'Etat étranger à s'exprimer devant les députés allemands dans le nouveau Reichstag en juin 2000. Elle a déclaré, en français, "Vive l'amitié franco-allemande!". Depuis son élection en 1995, Jacques Chirac s'est rendu 32 fois en Allemagne.

[Lire](#)

[Nicolas Sarkozy et l'Europe](#)

Tout juste élu, Nicolas Sarkozy a déclaré le 6 mai au soir: "Je crois en la construction européenne et ce soir la France est de retour en Europe", rappelant que "toute ma vie j'ai été européen". A deux reprises auparavant, il avait développé ses priorités européennes dans un discours à Bruxelles le 8 septembre 2006 devant la Fondation Robert Schuman et les Amis de l'Europe et un autre discours à Strasbourg le 21 février 2007.

[Lire](#) | [Autre lien](#)

Royaume-Uni :

[Elections locales](#)

Les indépendantistes sont devenus le premier parti au parlement écossais, mettant fin à 50 ans de domination travailliste et redessinant le paysage politique britannique. Le parti national écossais (SNP) a décroché 47 sièges, sur les 129 que compte le parlement, à l'issue des élections régionales du 3 mai dernier, détrônant d'un siège la suprématie du Labour qui n'en a remporté que 46 dans son fief historique qu'est l'Ecosse. Ces mauvais résultats des travaillistes britanniques aux élections locales, fragilisent un peu plus celui qui doit succéder à Tony Blair au poste de Premier ministre, Gordon Brown.

[Lire](#) | [Autre lien](#)

Ukraine :

[Elections législatives anticipées](#)

Le président Viktor Iouchtchenko a annoncé, le 4 mai, avoir trouvé un accord avec son adversaire, le Premier ministre Viktor Ianoukovitch, sur le principe de la tenue d'élections législatives anticipées. Ce serait un grand pas vers le règlement de la crise politique qui secoue le pays depuis un mois. Le vote pourrait se dérouler dans les 60 jours suivant l'adoption par le Parlement de textes nécessaires à l'organisation des élections législatives, selon le président.

[Lire](#)

Eurostat :

[Echanges courants](#)

Selon les dernières révisions publiées par Eurostat le 3 mai, le compte des opérations courantes de l'UE avec les pays tiers a enregistré un déficit de 4,8 milliards d'euro au 4e trimestre 2006, contre un déficit de 24 milliards au 4e trimestre 2005 et un déficit de 20,5 milliards au 3e trimestre 2006. Au 4e trimestre 2006, par rapport au 4e trimestre 2005, un déficit plus faible a été enregistré pour le compte des biens (-25,2 milliards d'euro contre -32,1 milliards), alors que l'excédent du compte des services a augmenté (+19,3 milliards contre +16 milliards). Au 4e trimestre 2006, la balance des opérations courantes de l'UE a enregistré un excédent avec les États-Unis (+25,7 milliards d'euro), la Suisse (+6,9 milliards), le Canada (+3,3 milliards), l'Inde (+1,5 milliard) et Hong Kong (+1,1 milliard), ainsi qu'un déficit avec la Chine (-35,2 milliards), le Japon (-6,9 milliards) et la Russie (-4,9 milliards).

[Lire](#)

Prix-production industrielle

Selon les statistiques publiées par Eurostat le 3 mai, entre février et mars 2007, l'indice des prix à la production industrielle a augmenté de 0,3% dans la zone euro et dans l'UE, soit une évolution semblable à celle enregistrée entre janvier et février dans ces deux zones. Les plus fortes hausses ont été observées en Bulgarie (+1,4%), en Grèce (+1,1%) et en Lituanie (+0,8%); les baisses ont été enregistrées au Danemark (-0,7%) et aux Pays-Bas (-0,4%). Les prix sont restés stables en Slovaquie. En évolution annuelle, les prix à la production industrielle ont augmenté de 2,7% dans la zone euro et de 2,4% dans l'UE.

[Lire](#)

Baisse du chômage

Selon les chiffres publiés par Eurostat le 2 mai, le taux de chômage corrigé des variations saisonnières s'est élevé à 7,2% en mars 2007 dans la zone euro, contre 7,3% en février 2007 et 8,2% en mars 2006. Dans l'UE, il s'est élevé à 7,3% en mars 2007, comme en février; il était de 8,2% en mars 2006. En mars 2007, les taux les plus bas ont été enregistrés au Danemark et aux Pays-Bas (3,4%) ainsi qu'en Irlande (3,9%), tandis que les plus élevés ont été observés en Pologne (11,4%) et en Slovaquie (10,8%). En variation annuelle, les diminutions les plus importantes ont été observées en Slovénie (de 6,4% à 4,6%), en Pologne (de 15% à 11,4%) et en Slovaquie (de 14,2% à 10,8%). Les augmentations les plus importantes ont été enregistrées en Roumanie (de 6,9% à 7,8%) et en Hongrie (de 7,3% à 8,1%).

[Lire](#)

Inflation

Selon une estimation publiée par Eurostat le 30 avril, le taux d'inflation annuel de la zone euro s'établirait à 1,8% en avril 2007. En mars, le taux était de 1,9%.

[Lire](#)

Commerce de détail

Selon les estimations publiées par Eurostat le 4 mai, le volume des ventes du commerce de détail a augmenté de 2,6% dans la zone euro et de 3,8% dans l'UE entre mars 2006 et mars 2007. En mars 2007, par rapport à février 2007, l'indice des ventes a progressé de 0,5% dans la zone euro et de 0,6% dans l'UE. En variation annuelle, les ventes du commerce de détail ont augmenté en Lettonie (+27,7%), en Estonie (+24,1%), en Lituanie (+15,9%), en Bulgarie (+13,5%), en Pologne (+13,1%), en Suède (+9,5%), en Finlande (+9,2%), en Slovénie (+9%), au Luxembourg (+8,9%), en Slovaquie (+6,2%), en Espagne (+5,5%), au Royaume-Uni (+5,2%), en France (+5%), au Danemark (+4%), au Portugal (+3,4%), en Autriche (+1,9%) et en Belgique (+0,1%), tandis qu'une baisse a été enregistrée en Allemagne (-0,7%).

[Lire](#)

Rapports :

Médiateur européen

Selon les chiffres qu'il a publiés le 3 mai, le Médiateur européen, Nikiforos Diamandouros, a reçu 3 830 plaintes en 2006, soit une baisse de 2% par rapport à l'année 2005. 582 enquêtes ont été traitées, dont 9 enquêtes de sa propre initiative. Un quart des enquêtes menées en 2006 concernait le manque de transparence de l'administration européenne, y compris le refus d'information. Parmi les autres types de mauvaise administration se trouvent l'injustice, les retards de paiement pour des projets européens, l'abus de pouvoir, la discrimination et les procédures inadéquates. 66% des enquêtes ont concerné la Commission européenne, suivie de l'Office européen de sélection du personnel, du Parlement européen et du Conseil. L'Espagne a produit le plus grand nombre de plaintes (20%), devant l'Allemagne (14%), la France (9%) et la Belgique (6%). Proportionnellement à leur population, le Luxembourg, Malte et Chypre ont déposé le plus grand nombre de plaintes.

[Lire](#) | [Autre lien](#)

Coopération policière

Le Center for European reform a publié un rapport pointant les faiblesses de la coopération policière et judiciaire de l'Union européenne face au crimé organisé. L'auteur, Hugo Brady, ancien collaborateur du ministère irlandais des Affaires étrangères, a mené des entretiens auprès de nombreux responsables politiques et européens de la

justice. Il identifie les différents freins qui entravent la coopération policière, notamment l'action d'Europol.

[Lire](#)

Agenda

7-8 mai

Conseil Agriculture et Pêche

8 mai

ECOFIN

9 mai

Journée de l'Europe

12 mai

Parade Schuman à Varsovie

14 mai

Conseil CAGRE

12 mai

Elections législatives en Islande et en Arménie

[Suggestions](#)

[Inscrivez-vous](#) / [Désabonnement](#)

Rédacteurs : Thierry Chopin, Mathilde Durand,
Hélène Gourlet, Claire Perrodon, Elisa Sitbon

Rédacteur en chef : Hélène Gourlet

Directeur de la publication : Pascale Joannin

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.